
 

 

平成 28年第３回  日高市教育委員会会議録  

 

開催の日時  平成 28年３月 23日（水曜日）午後１時 42分から４

時 28分まで  

会議開催の場所  市役所５０３会議室  

会議の公開又は非公開の別  公開。ただし人事案件及び表彰案件は非公開。  

非公開理由  個人に関する情報が含まれるため。  

出席委員の氏名  矢次健志（委員長）・島村由起男（職務代理）・

清水慶育・神山好子・佐藤信弘（教育長）  

欠席委員の氏名  なし  

説明員の職氏名  教育部長  野村泰平・教育部参事  相田香・教育

総務課長  長谷川浩一・学校教育課長  中村公一

・学校 教育 課副 参事  稲 村浩之 ・生 涯学 習課長  

堀口敬 ・生 涯学 習課 副参 事  中 平薫 ・図 書館長  

金子孝治  

出席した事務局職員の職氏名  教育総務課主査  米澤和成  

傍聴者数  １人  

会議資料の名称  会議次第・教育長報告・報告第１号・議案第 17号

から第 35号・配布資料一覧  

 

議題及び決定事項等  

 日高市教育委員会委員長の選挙について（矢次委員長を選任）  

日高市教育委員会委員長職務代理の指定について（島村委員を選任）  

 報告第１号  専決処理について  

原案どおり承認  

議案第 17号  日高市就学支援委員会規則を廃止する規則  

原案どおり可決  

議案第 18号  日高市教育委員会職員の人事行政の運営及び事務の執行に関する規  

      則   原案どおり可決  

議案第 19号  日高市教育委員会事務局組織に関する規則の一部を改正する規則  

原案どおり可決  

議案第 20号  日高市教育委員会の権限に属する事務の委任等に関する規則の一部

を改正する規則   原案どおり可決  

議案第 21号  日高市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則  

原案どおり可決  

議案第 22号  日高市立図書館の設置及び管理等に関する条例施行規則の一部を改  

      正する規則   原案どおり可決  

議案第 23号  日高市教育委員会事務局等職員服務規程を廃止する訓令  

原案どおり可決  



 

 

議案第 24号  日高市教育委員会の権限に属する事務の決裁に関する規程の一部を  

改正する訓令   原案どおり可決  

議案第 25号  日高市学校給食費未納対策検討委員会設置要綱を廃止する告示  

原案どおり可決  

議案第 26号  日高市教育振興基本計画策定要綱の一部を改正する告示  

原案どおり可決  

議案第 27号  日高市立小・中学校の通学区域の特例に関する要綱の一部を改正す  

る告示   原案どおり可決  

議案第 28号  日高市教育振興基本計画の策定について  

原案どおり可決  

議案第 29号  日高市社会教育指導員の委嘱について  

原案どおり可決  

議案第 30号  日高市公民館副館長の任命について  

原案どおり可決  

議案第 31号  日高市スポーツ推進委員の委嘱について  

原案どおり可決  

議案第 32号  日高市教育委員会表彰に係る被表彰者の決定について  

原案どおり可決  

議案第 33号  日高市教育委員会職員の人事について  

原案どおり可決  

議案第 34号  日高市次世代育成支援特定事業主行動計画（第２期）の策定に係る  

      協議について   原案どおり可決  

議案第 35号  日高市女性活躍推進特定事業主行動計画（前期計画）の策定に係る  

      協議について   原案どおり可決  

 

会議の経過  

１）前回会議録の承認事項  出席委員異議なく承認  

２）教育長の報告の要旨  

○「教育長室より第 11号」の内容について報告した。  

○その他、各部課館長から、実施した事業等の結果と今後の予定を報告した。  

３）教育長報告についての質疑及び答弁の要旨  

（委員）日高市でもいじめの件数は少なくない。どのようなものがあるのか。  

（学校教育課副参事）普段の生活の中で起こる、からかい、ひやかしなどのような

ものが多い。  

（委員）ＳＮＳによるものはないのか。  

（参事）中学校で２～３件起こったのを把握している。  

（教育長）総じて人間関係のトラブルが多い。  

（委員）中学生に話を聞いた時、感覚的には６割くらいの子がいじめはあると答え

る。ラインなどを使用して起こっているのだという。潜在的なものもあるのでは

ないか。ＳＮＳを規制することを考える時期に来ている。  



 

 

（教育長）学校の責任だけで解決できない事例が増えている。家庭、地域も協力や

責任を分かち合っての対応をお願いせざるを得ない。  

 

（委員）体罰に関する調査では、日高市でも回答があったのか。  

（教育長）保護者、子どもへのアンケートでは毎年数件ある。言葉に関することな

どが多い。  

（学校教育課長）毎年２～４件程度あり、学校から報告のあるものがでてくる。  

 

（委員）コミュニティースクールを行っているところの様子はどうか。地域が学校

を応援するというのは、実際にはどのように行われているのか。  

（教育長）地域の方々が校長の求めに応じた意見聴取にとどまらず、主体的に学校

経営や教育活動に参加している等の報告を受けている。  

 

（委員）教科書の謝礼問題について、なんとなく慣習的にやっていて、本来謝礼を

受け取ってはいけないことなのだと思うが、真相はどうなのか。  

（教育長）自分で実際に授業で教科書を使っていれば、足りないところ、こんな資

料や説明があったら、というところが分かる。少しでもよい教科書になればとい

うことでの休日や夜間の会議での対価という安易な発想は否めなく、申し訳なく

思う。  

（教育長）今後、かかわった先生方の処分があるはずである。処分が明らかになれ

ば、市町村や氏名等の公表があるはずで、これから大変な時を迎えると思ってい

る。  

 

（委員）放課後子ども教室の内容はどのようなものか。  

（教育部長）運営スタッフによりスポーツ、レクリエーション、料理などを行って

いる。  

 

（委員）Ⅰ型糖尿病の子どもは日高では何人くらいいるのか。  

（参事）小学校に数名いる。  

（委員） 1 日 1 回インシュリンを打つ子は、顔色を見て気が付いてあげないと重大

なことになる。気にかけてあげてほしい。  

 

（委員）フリースクールは日高市にあるのか。  

（参事）市内にはない。  

（教育長）市内から東京のフリースクールに通った子はいる。  

（委員）県内では川口に 1 か所あったはず。  

（教育長）適応教室を置いているが、そこに来られない子もいる。そういった子の

居場所が作ってあげられれば良いのだが。  

 

（委員）学校評価について、先生の評価が低く保護者の評価が高いところは、先生



 

 

の志が高く保護者から評価されていると考えられるので良いが、逆の結果になっ

ているところがある。去年より顕著に表れている気がするが、どんな原因が考え

られるのか。  

（委員）わかる授業ができているかという項目で、先生が 100％のところ、保護者

の評価が低いというところもある。  

（委員）結果について校長、教員同士で話し合う、解決策を考える場を作ることが

必要。結果を出してそれっきりにしてはいけない。  

（委員）保護者アンケートは授業中のこと、学校の決まりのことなど、分からない

ことが多いはず。選択肢に「わからない」があったほうがよいと思う。質問内容

から何を聞き出したいのか、何を読み取ろうとするのかを考えて、質問の仕方を

工夫すると良い。  

（教育長）学校評価の制度が法で定められた時に今のアンケートなどを作った。評

価の方法は各学校でも理解が進んできていると思っている。もっとシンプルにす

るなど評価の方法などを考え直す時期に来ていると思っている。来年度は改善し

ていく。  

（委員）ぜひ、今後の学校の改善につながるように活用してもらいたい。  

 

（委員）間もなく今年度が終わるが、指定管理を導入して施設の様子はどうか。  

（教育部長） 1 年間をまとめて報告ができるよう準備している。  

 

（委員）前回会議で提案のあった生活と学びの９か条について、昨年秋田の例を出

したが、秋田では教育目標をわかりやすくまとめたものとなっている。学校では

これに取り組みますという内容を期待していたが、今回提案のあったものはこれ

をしなさいという子どもに向けた内容のように感じた。  

（委員）先生、保護者、子ども、だれに向けた呼びかけか、わからないところがあ

る。誰に対して呼びかけるのか、整理したほうがよいのではないか。  

（委員）あえて相手を明確にしないことも考えられる。  

（委員）誰に対して、というところを明確にしていくのであれば、方向性を定め統

一したほうがよいと思う。  

 

４）議案についての質疑及び答弁の要旨  

議案第 17号について  質疑なし  

議案第 18号について  

（委員）教育委員会制度の法改正によるものか。  

（教育総務課長）法改正ではなく、内容を整理するもの。  

議案第 19号について  質疑なし  

議案第 20号について  質疑なし  

議案第 21号について  

（委員）グループを廃止して事務に支障はないか。  

（教育総務課長）現在も所長が統括しており、問題はない。  



 

 

（委員）所長は課長級の職員か。  

（教育総務課長）主幹級の職員を配置している。所長の上司は教育総務課長とな

っている。  

議案第 22号について   

（委員）館長が課長級から主幹級になるという理解でよいか。  

（教育部長）そうなる。  

議案第 23号について  質疑なし  

議案第 24号について  質疑なし  

議案第 25号について  質疑なし  

議案第 26号について  質疑なし  

議案第 27号について  

（委員）高麗川中に入りきれなくなったためふやすのか。  

（参事）武蔵台中への進学希望者がいるため、そちらにも設置することとしたも

の。  

（委員）現在高麗川中に通っている子のうち、転校することになる子がいるのか。  

（参事）いない。  

議案第 28号について  質疑なし  

非公開審議  

報告第 1号について  質疑なし  

議案第 29号について  質疑なし  

議案第 30号について  質疑なし  

議案第 31号について  

（委員）人選はどのように行っているのか。  

（生涯学習課長）各地区体育協会から推薦してもらっている。  

（委員）長く務めていただいている方がいるようだ。  

（生涯学習課長）地区ごとに人数の均衡がとれるように、お願いして継続してい

ただいているため。  

（委員）候補者が見つからないということか。  

（生涯学習課長）今回の任期が切れるまでの間に人選を進めることとなっている。  

（教育長）たくさんの事業に協力していただいており、とても感謝している。  

議案第 32号について  質疑なし  

議案第 33号について  質疑なし  

議案第 34号について   

（委員）特に課題となっていることは。  

（教育総務課長）特に聞いていない。  

（委員）育児休暇を取得しやすい環境づくりが大切。目標としている育児休暇５

％は低くないか。  

（部長）何年か前には取得者がいたが、現在は０％なので努力する。  

（委員）「公用車を運転する職員に」というところについて、公用車に限定せず、

運転者全般でよいのではないか。  



 

 

（部長）指摘事項として回答する。  

議案第 35号について  

（委員）他市と比較してどうか。改善の見込みはあるか。  

（部長）近隣他市と比較して低い。それでも以前と比べて昇任試験を受ける割合

は増えている。  

（委員）時間外勤務の状況を見ても改善の余地はあるように感じる。  

 

５）その他  

（１）次回定例会の日程等について  

○４月定例会：４月 27日（水曜日）午後１時 40分から  委員了承  

○５月定例会：５月 17日（火曜日）午後１時 40分から  委員了承  

（２）その他連絡事項  

○新採用・転入教職員着任式・歓迎会  

４月１日（金曜日）午後２時から【生涯学習センター】  

  ○平成 28 年度小中学校入学式  

    ４月８日（金曜日）午前【各小・中学校】  

 ○平成 28年度入間地区教育委員会連合会総会（予定）  

   ４月 25日（月曜日）午後【飯能市】  

○平成 28年度埼玉県教育委員会連合会総会  

   ５月 24日（火曜日）午後【行田市】  

  

 


